SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria, 22 de enero de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatal: El SITAUAEM espera oferta de 4 por ciento de incremento

Internacional: Falleció Ángel Augier, notable impulsor de la cultura cubana

SALUD:

Estatal: Se estanca la cifra de A (H1N1)

Nacional: Aumenta IMSS trasplantes de órganos

Internacional: Crean píldora inteligente que llega donde el cuerpo lo necesita

ECONOMÍA:

Estatal: Generaron siete mil plazas a personas desempleadas

Nacional: Desbarrancó BMV 2.56 por ciento; acumula descenso de 3.93 por ciento en el

mes

Internacional: La recuperación es leve, frágil y dispar, apunta el informe anual de la ONU

POLÍTICA:

Estatal: Acuerda Garrigós obras con Adame

Nacional: Documenta Al asesinatos y amenazas contra activistas

Internacional: Sí hay gobierno en Haití, asegura enviado de Sarkozy al país devastado

EDUCACIÓN:

Estatal:

"El SITAUAEM espera oferta del 4 por ciento de incremento"

El Sindicato Independiente de Trabajadorers Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM) espera conocer hoy la propuesta de incremento salarial de parte del rector de la UAEM, al reanudarse las pláticas de negociación de su pliego de peticiones. "Por ser una revisión salarial hemos avanzado y el rector nos ha prometido darnos a conocer este viernes el porcentaje de aumento salarial que se propone aplicar a partir del 1 de enero de 2010 en todas y cada una de las categorías que tiene nuestro tabulador", explicó Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM. Reconoció que existen avances en los acuerdos para resarcir las 47 violaciones a su contrato colectivo de trabajo, entre las que destacó lo referente al pago de quinquenio y el finiquito de trabajadores jubilados. Cabe recordar que en la lista de peticiones señala una exigencia de incremento salarial de 15 por ciento y alcanzar 90 días de aguinaldo; en este sentido el secretario general del SITAUAEM reconoció que no será posible alcanzar los porcentajes solicitados, sin embargo, dijo que piden en función de las necesidades de los trabajadores para resarcir su escaso poder adquisitivo. "Esperamos superar al menos el tope que se impone históricamente en relación a lo que se negocia con los trabajadores de la Universidad Nacional, que se nos reparen las violaciones y que se establezca el compromiso de incrementar los días de aquinaldo el próximo año, porque en este tenemos va el acuerdo desde el año pasado de contar con al menos cuatro días más", agrego Mario Cortés al considerar que se les ofrecerá 4 por ciento de incremento que es lo que se negoció con los trabajadores de la UNAM. Informó que el miércoles próximo se ha convocado a la base trabajadora para dar a conocer los avances que se registren a la fecha de la reunión, para que se tomen las decisiones en torno a si aceptan o realizan un paro de labores el medio día del próximo 1 de febrero.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera).

"Axochiapan fue sede del Cuarto Congreso de la Danza del Tecuani"

Los grupos de Alianza Juvenil Unida por Axochiapan AC, que representan Esteban Leonel Navarro Acosta y Beerse Cuate Mozo; así como la coordinación regional de la sierra mixteca del consejo de la crónica del estado de Puebla y el Ayuntamiento de Axochiapan Ilevaron a cabo el cuarto congreso nacional sobre la danza del Tecuani, en el claustro de la parroquia de San Pablo Apóstol, donde se trataron temas relativos a la historia, vestuario, música, coreografía, además se hizo el corte de listón del Museo Nacional del Tecuani. En el acto inaugural estuvieron presentes el presidente municipal de Axochiapan, Gilberto Olivar Rosas; los regidores de Hacienda, Julia Gaspar García; de Educación, Carlos Camacho Emiterio, así como Hugo Barenque Otero, en representación del gobernador del estado; el diputado federal por el V distrito, Jaime Sánchez Vélez; Aristeo Ariza Alonso, presidente de Acatlán de Osorio, Puebla; Ernesto Leyva Córdova, presidente de Chinantla, Puebla, quienes dieron un mensaje de bienvenida a los congresistas.

La Unión de Cuautla, p.8, (Rosendo Alvarez).

"Inicia ciclo de ponencias sobre el hombre y el medio ambiente"

En el marco del inicio del ciclo de conferencias El hombre ante la crisis medioambiental III: la apuesta por el decrecimiento, Manuel Martínez Fernández, director del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCYTEM), aseguró que durante el desarrollo de estos foros "el tema del medio ambiente estará en el centro del debate". En esta primera sesión, el encargado de dictar la conferencia fue Mark Seligson, con la ponencia *El cambio climático global.* El conferencista forma parte del equipo Climate Project, de Al Gore, ex vicepresidente de Estados Unidos, quien además fuera galardonado en 2007 con el Premio Nobel de la Paz.

La Jornada Morelos, (Manuel Fuentes).

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/83039-inicia-ciclo-de-ponencias-sobre-el-hombre-y-el-medio-ambiente

"Lejos, un aprovechamiento de excelencia en primarias"

En educación primaria y en la materia de español, sólo cinco de cada 100 estudiantes tiene un nivel de excelencia en aprovechamiento; en matemáticas sólo ocho de cada 100. El promedio, de acuerdo con los resultados de la Prueba de Evaluación del Logro Académico (Enlace), se acentúa en el nivel de elemental para los estudiantes, y ello significa que cuentan apenas con los conocimientos mínimos, aunque con relación a los de excelencia, es más el porcentaje que califica como insuficiente. No obstante, las autoridades educativas insisten en que Morelos ha tenido un crecimiento ascendente en el porcentaje de alumnos que logran un mejor aprovechamiento en matemáticas y español, lo cual se refleja en las estadísticas de Enlace, del año 2006 al 2009. Datos de la última evaluación en primaria indican que en la materia de español, 21.3 por ciento de alumnos calificó como insuficiente, 45.6 como elemental, 27.6 como bueno y sólo 5.4 como excelente. En matemáticas los resultados señalan que 20.6 está en el nivel de insuficiente, 45.3 como elemental, 25.8 como bueno y sólo 7.8 como excelente. En formación cívica y ética, que por primera vez se evaluó en 2009, los resultados señalan que 26.2 está en el nivel de insuficiente, 32.3 en elemental, 34.2 como bueno y sólo 7.4 como excelente.

El Regional del sur, (Miguel A. Provisor).

 $http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content\&view=article\&id=2354:lejos-un-aprovechamiento-de-excelencia-en-primarias\&catid=42:local\<emid=63$

Internacional:

"Falleció Ángel Augier, notable impulsor de la cultura cubana"

El escritor cubano Ángel Augier, Premio Nacional de Literatura 1991 y fundador de la agencia de noticias Prensa Latina, falleció la noche del miércoles en La Habana a los 99 años, víctima de una insuficiencia cardiorrespiratoria, informaron hoy medios locales.

La Jornada, p.7a, (Dpa).

SALUD:

Estatal:

"Se estanca la cifra de A (H1N1)"

El secretario de Salud, Víctor Caballero Solano, informó que se observó un estancamiento en los casos de personas contagiadas con el virus de la influenza A (H1N1). "En lo que va del año, la dependencia tiene registrados nueve casos de personas con influenza humana A (H1N1), y continúan los 14 decesos desde abril del 2009", detalló. El funcionario comentó que desde diciembre de 2009 que llegaron a Morelos las vacunas contra la influenza humana, ya se aplicaron 12 mil para prevenir el contagio de este virus pandémico. Recordó además que unidades semifijas se encargarán de aplicar el biológico a quienes están dentro de los grupos de riesgo.

Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz).

"Captan más de 140 toneladas de víveres"

En materia de ayuda humanitaria para el pueblo de Haití la respuesta de los morelenses ha sido extraordinaria, al recabarse más de 104 toneladas de asistencia en el centro estatal de acopio que instaló el gobierno estatal en sus diferentes dependencias, informó el secretario de Gestión e Innovación Gubernamental, Víctor Manuel Mendoza Moreno. El funcionario explicó que del total de las toneladas de alimentos no perecederos, agua y artículos de limpieza contabilizadas hasta el momento, 25.2 toneladas han sido recolectadas en diferentes dependencias del gobierno estatal.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González).

Nacional:

"Aumenta IMSS trasplantes de órganos"

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) incrementó en 2009 el número de trasplantes de órganos hasta en 12.4 por ciento en relación con 2008, lo que benefició a mil 750 derechohabientes. El titular de la División de Donación y Trasplantes de Órganos, Tejidos y Células del IMSS, José Alfonso Yamamoto Nagano, dijo que la institución mantiene una tasa de donación de 4.6 donantes por millón de derechohabientes, cifra que contrasta con la existente a nivel nacional donde la tasa de donación es de 3.1 por millón de habitantes. Según un comunicado, detalló que durante 2009 el IMSS efectuó mil 170 trasplantes renales, lo que representa un crecimiento de cinco por ciento respecto a 2008. Mientras que el hepático registró un incremento de 16 por ciento y los trasplantes de córnea sumaron 460, de médula ósea 78 y corazón siete. Detalló que en los últimos 25 años se han hecho 12 mil 550 trasplantes de riñón, de ellos casi 50 por ciento se han llevado a cabo en los últimos cinco años.

La Unión de Morelos, p.24, (Notimex).

"Tormentas en BC dejan destrozos, una muerta y dos desaparecidos"

Tormentas atípicas, acompañadas de fuertes vientos, azotaron hoy la entidad y provocaron inundaciones, apagones, deslaves, desbordamiento de arroyos, el colapso de dos puentes, el cierre parcial de la carretera Transpeninsular y la caída de bardas. El Ejército aplicó el Plan DN-III. Al menos 500 personas fueron trasladadas a albergues y una niña murió luego que el vehículo en que viajaba con su familia fue arrastrado por la corriente. Sus dos hermanos desaparecieron y sus padres fueron rescatados. Debido a las intensas lluvias, que la Dirección Estatal de Protección Civil (DEPC) atribuyó al fenómeno de El Niño, las autoridades determinaron suspender clases jueves y viernes en todos los planteles de la entidad.

La Jornada, p.28, (Antonio Heras).

"Declaran emergencia por heladas"

La Coordinación General de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación emitió declaratorias de emergencia para los municipios de Santa Catarina, Xilitla y Villa de Arriaga (San Luis Potosí), Trinidad García de la Cadena (Zacatecas) y San Dimas y Canatlán (Durango) por las heladas ocurridas entre el 9 y el 18 de enero. En tanto, el Servicio Meteorológico Nacional informó que en el noroeste del país continuarán el cielo de medio nublado a nublado con lluvias de fuertes a intensas, granizadas, vientos fuertes, temperaturas de frías a templadas, así como potencial de nevadas en Baja California, Sonora, Chihuahua y Durango, debido a la presencia del frente frío 26, que interacciona con una corriente de vientos y un sistema de baja presión localizado sobre el suroeste de Estados Unidos.

La Jornada, p.28, (Fabiola Martínez).

"Se reporta en el país crecimiento acelerado en índices de obesidad"

El titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos, alertó que en el país el número de niños de entre cinco y 11 años de edad que padecen obesidad se incrementó en siete años, por lo que el índice llegó a 77 por ciento. Asimismo, más de 52 millones de mexicanos sufren sobrepeso u obesidad. De seguir esas tendencias, sin acciones que las modifiquen, las patologías crónicas asociadas (a la obesidad) pueden llegar a representar a finales de 2015 una carga financiera de más de 100 mil millones de pesos, de los cuales 70 mil millones corresponderían a gastos médicos directos, advirtió. De hecho, las causas de mortalidad más frecuentes en México ya están asociadas directamente al problema de la obesidad o del sobrepeso, especialmente por diabetes, problemas cardiovasculares e incluso cáncer.

La Jornada, p.35, (Elizabeth Velasco).

"Incrementar la cifra de trasplantes de riñón este año, planea el IMSS"

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) incrementará este año en 30 por ciento el número de trasplantes de riñón para lograr la meta de mil 500 intervenciones, informó José Alfonso Yamamoto Nagano, titular de la División de donación y trasplantes de órganos, tejidos y células de ese organismo. Para ello, 20 unidades médicas hospitalarias se sumarán a las 47 que forman parte de la Red institucional de hospitales donadores de órganos y tejidos, y se asignará personal médico capacitado en el proceso de donación cadavérica. Los trasplantes de riñón, dijo el especialista, se realizarán con apoyo del proyecto de fortalecimiento del Programa de trasplante que se realiza en el IMSS. Se estima que la tasa de donación pase a 5.5 donantes por millón de derechohabientes.

La Jornada, p.35, (Elizabeth Velasco).

Internacional:

"Crean píldora inteligente que llega donde el cuerpo lo necesita"

Científicos del Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT, por sus siglas en inglés) han diseñado las primeras nanopartículas dirigidas a las paredes de las arterias que rodean el corazón. Se enlazan específicamente a proteínas que sólo sobresalen del recubrimiento interno de estos vasos sanguíneos cuando están dañados. Una vez que toman posición en las arterias enfermas, se programa a las nanopartículas para liberar pequeñas cantidades de fármacos durante varias semanas o meses y así ayudar a los pacientes cardiovasculares a recuperarse sin exponer otras partes del organismo a dosis mucho más altas de fármacos potencialmente dañinos.

La Jornada, p.2a, (Steve Connor).

"Bajar tres gramos de sal al día evitaría 92 mil muertes al año en EU"

Reducir tres gramos del consumo diario de sal en Estados Unidos podría prevenir hasta 66 mil accidentes cerebrovasculares (ACV), 99 mil ataques al corazón y 92 mil muertes, además de ahorrar 24 mil millones de dólares en costos médicos por año, dijeron investigadores. El beneficio para la población estadounidense sería comparable a disminuir el consumo de tabaco en 50 por ciento, reducir significativamente las tasas de obesidad o dar fármacos para el colesterol a prácticamente todos los habitantes del país para prevenir infartos, aseveró el equipo.

"Relacionan químico de antiadherentes con males tiroideos"

Un grupo de científicos vinculó un químico usado en bienes de consumo, como sartenes antiadherentes y telas resistentes al agua, con la enfermedad de la tiroides, lo que genera dudas acerca de los potenciales riesgos a la salud que podría provocar la exposición a la sustancia. Un estudio de investigadores británicos halló que las personas con altos niveles del químico llamado ácido perfluorocotanoico (PFOA, por sus siglas en inglés) en su sangre tienen mayores tasas de enfermedades de la tiroides, trastornos que afectan el metabolismo del cuerpo. El PFOA es un químico común, usado en productos industriales y de consumo como sartenes para cocinar, coberturas de alfombras para evitar manchas y telas a prueba de aqua.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

La Jornada, p.2a, (Reuters).

"Identifican fármaco efectivo contra la esclerosis"

Un nuevo tratamiento se reveló eficaz contra la esclerosis en placas, al reducir claramente el agravamiento y las recaídas de esta enfermedad inflamatoria del sistema nervioso central, según un ensayo clínico publicado el miércoles en el New England Journal of Medicine. El cladribine es el primer tratamiento experimental que se puede administrar por vía oral para combatir esta afección de origen desconocido. El estudio clínico se realizó en más de mil 300 pacientes a los que se hizo seguimiento durante cerca de dos años. El cladribine neutraliza el sistema inmunológico, lo que le impide atacar aún más al sistema nervioso central. Fue desarrollado por Merck Serono.

La Jornada, p.2a, (Afp).

"Padece de colesterol alto uno de cada cinco jóvenes en EU"

Uno de cada cinco jóvenes estadounidenses tiene niveles peligrosos de colesterol, un importante factor de riesgo para enfermedades cardiacas en adultos, dijeron el jueves los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC, por su sigla en inglés). Los adolescentes de mayor peso eran los más propensos a tener colesterol alto, pero hasta 14 por ciento de los jóvenes con peso normal tenían niveles peligrosos de colesterol, señalaron los CDC. Los investigadores estudiaron datos de 3 mil 125 adolescentes recolectados del Centro Nacional de Examinación de Salud y Nutrición entre 1999 y 2006. Los expertos hallaron que 20.3 por ciento de los jóvenes de entre 12 y 19 años –más varones que mujeres—tenían niveles nocivos de colesterol.

La Jornada, p.3a, (Reuters).

"Tabaco y licor favorecen el cáncer bucal: expertos"

En México diariamente mueren 12 mujeres víctimas de cáncer de mama, mientras que la incidencia de esta enfermedad en la zona bucal se incrementó debido a factores de riesgo como consumo de tabaco, alcohol y una dieta rica en grasas, pues se estima que pese a atacar a dos hombres por cada mujer, su incidencia va en aumento. Velia Ramírez Amador, experta de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) en cáncer bucal, indicó que se conocen pocas cifras de este padecimiento debido a que su detección es tardía, pero cuando afecta a la mujer, hay un efecto mucho más profundo en la familia. *La Jornada, p.3a, (Laura Poy Solano).*

ECONOMÍA:

Estatal:

"Generaron siete mil plazas a personas desempleadas"

El Servicio Nacional del Empleo en Morelos benefició a 64 mil 982 personas con recursos ejercidos de 26.6 millones de pesos. En 2009, se realizaron 15 ferias del empleo en siete municipios, con 10 mil 293 vacantes ofertadas y la asistencia de 7 mil 048 buscadores de empleo atendidos, y se colocaron a unas 7 mil personas. El Secretario del Trabajo y Productividad, Víctor Amador Reyes Adams, invitó a todos los buscadores de empleo que no asisten a las ferias a darse una vuelta y conocer las vacantes y alternativas de trabajo, así como cursos de capacitación que se ofertan; además de que les ahorra tiempo, dinero y esfuerzo para ser colocados, ya que sólo tienen que asistir en su propio municipio a las ferias con su solicitud elaborada y la entrada es gratuita. El 7 de enero de 2009 se firmó el Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo, que constituye un estímulo a la demanda interna de 120 mil mdp (1 por ciento del PIB). El primer pilar del acuerdo contempla apoyos al empleo y a trabajadores. Por su parte, se implementó el Operativo Especial Influenza AHINI de la Dirección General de Inspección Federal del Trabajo: 772 empresas fueron visitadas y en el estado de Morelos se efectuaron 15 inspecciones.

El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2349:generaron-siete-mil-plazas-apersonas-desempleadas&catid=42:local&Itemid=63

"Sin aumento el precio de leche Liconsa"

El litro de la leche Liconsa seguirá vendiéndose en cuatro pesos, aseguró el gerente de esa dependencia federal en la entidad, Manuel Mercado Ugarte, quien explicó que con esta determinación emitida por el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, se verán beneficiadas 58 mil familias, cuyos integrantes que suman 117 mil personas, a diario consumen este producto lácteo. La leche Liconsa se ha mantenido sin incremento alguno durante los últimos 39 meses. Durante la rueda de prensa que ofreció de manera conjunta con el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social, Oswaldo Castañeda Barrera, Mercado Ugarte recordó que durante el año 2009 el número de beneficiados con este producto lácteo alcanzó los 117 mil beneficiados en la entidad. "La cifra de 117 mil beneficiarios durante el año de 2009 representa que para este año de 2010 vamos estar en condiciones de apoyar a 120 mil morelenses, lo cual nos habla que estaremos en posibilidades de ahorrar entre los 150 y los 175 millones de pesos al último día de diciembre del presente año".

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Pedro Oseguera) y La Unión de Morelos, p.20, (Notimex).

"Participa Morelos con 70% de producción de peces de ornato en el país: Ruiz Silva"

La producción nacional de peces de ornato subió de dos millones a 43 millones en el periodo 1993-2007, que es lo que actualmente se consume, "y del total, 23 millones son de Morelos (...) tenemos una participación arriba del 70 por ciento del abasto nacional", destacó Roberto Ruiz Silva, delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en Morelos.

La Jornada Morelos,(Hugo Barberi Rico)

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/83031-participa-morelos-con-70-de-produccion-de-peces-deornato-en-el-pais-ruiz-silva

"Usará Conafor más recursos para proyectos"

El director de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) en Morelos, Humberto Adame Castillo, informó que lo que se pagó por el cambio de uso de suelo del predio Cerro de la Vieja, en Amacuzac, en donde se realiza un relleno sanitario, será utilizado en proyectos ambientales. El funcionario federal mencionó que los 882 mil pesos que pagó la empresa Waste Co., SA de CV y otros recursos que se tienen comprendidos en el Fondo Forestal Mexicano serán usados para proyectos como reforestación de zonas, recuperación de suelos y proyectos de amplio impacto ambiental en Morelos. Los recursos se irán asignando a los diferentes proyectos que se presenten y no necesariamente para reforestar en Amacuzac. *Diario de Morelos, p.5, (Brenda Ramírez).*

Nacional:

"Se desbarrancó ayer la BMV 2.56%; acumula un descenso de 3.93% en el mes"

El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró una caída de 2.56 por ciento en el precio promedio de las acciones que participan en este mercado, la baja más pronunciada en casi un año, desde el 29 de enero de 2009. Al cierre de la sesión, el Índice de Precios y Cotizaciones quedó colocado en 31 mil 205.30 puntos, 820 unidades abajo de la víspera, con lo cual acumuló un descenso conjunto de 3.93 por ciento durante las últimas tres jornadas. Con esto, la rentabilidad anual acumulada del mercado de acciones local fue negativa en 2.85 por ciento en las 14 primeras jornadas bursátiles de 2010. Sin embargo, la posición en que cerró ayer el principal indicador colocó la rentabilidad anual de la bolsa mexicana en 60.05 por ciento, desde un nivel de 19 mil 497.10 puntos en que se situaba el 21 de enero de 2009. *La Jornada, p.27, (Juan Antonio Zúñiga).*

"Ahoga crisis económica a organismos de beneficencia"

Los organismos de beneficencia en México pidieron al Congreso Federal mayor presupuesto, como apoyo, pues debido a la situación económica ha incrementado en al menos un 50% la demanda de ayuda en gastos médicos y las cuotas de recuperación se han mantenido estables. Lo anterior fue dado a conocer al iniciar en esta ciudad la Reunión de la Red Nacional de Beneficencias Públicas, en la que participa la representación de 26 estados del país. Luis Alfonso Avilés Heredia, presidente de la red nacional, indicó que el objetivo de este encuentro, que se realiza cada cuatro meses, es intercambiar experiencias de distintas entidades de la república. En este caso, se trabajará en cuatro meses: la de Seguro Popular; Ley de Beneficencias Públicas; Capacitación para obtención de recursos y Concepto y personalidad jurídica de la beneficencia pública.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado).

"Pemex puede recuperar su marca: expertos"

Petróleos Mexicanos (Pemex) puede recuperar fácilmente su marca, la cual fue registrada en Estados Unidos en 2007 y posteriormente en Canadá por una empresa privada denominada Intermix con sede en el paraíso fiscal de Islas Caimán y presuntamente representada por Jimi Rosen. Abogados especialistas en patentes y marcas y propiedad intelectual, señalaron a La Jornada que este "descuido" por parte del área jurídica de Pemex puede ser solucionado al solicitar a la Oficina de Patentes y Marcas (USPTO, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos la declaración de Marca Notoriamente Famosa. Indicaron que por un principio ético y legal Pemex no debe negociar con las personas que registraron, a todas luces de "mala fe, la marca de Pemex" en el extranjero. El propósito de la estrategia emprendida por Intermix es que Pemex tratará de recuperar la marca negociando con Jimi Rosen.

La Jornada, p.24, (Israel Rodríguez).

"Cayó la tasa de ocupación por el cierre de empresas y cancelación de plazas: Mirón"

En el último año, sólo una de cada cinco personas que accedieron al Seguro de Desempleo y/o acudieron a las ferias del empleo o bolsas de trabajo se incorporaron al mercado formal, informó el titular de la Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo (STFE) capitalina, Benito Mirón Lince. Lo anterior, dijo, debido a que cayó la tasa de colocación de 33 a 20 ciento por el cierre de empresas y cancelación de plazas. Desde principios de año, destacó, unas mil 500 personas en promedio acuden diariamente a los módulos de atención ubicados en las 16 delegaciones y en la oficina central de la dependencia, en lzazaga 89, en busca de integrarse al padrón de beneficiarios del seguro y contar con un apoyo de mil 723.80 pesos durante seis meses.

La Jornada, p.33, (Laura Gómez Flores).

Internacional:

"La recuperación es leve, frágil y dispar, apunta el informe anual de la ONU"

La crisis económica "se ha apaciguado", pero no ha terminado, aseguró este jueves Robert Vos, autor del informe anual de la Organización de Naciones Unidas (ONU) sobre la situación económica mundial. "La recuperación es leve, aún frágil y dispar, y está encabezada por los países emergentes de Asia", expuso. En la presentación del informe Situación y perspectivas de la economía mundial 2010, Robert Vos, director del departamento de asuntos económicos y sociales de la ONU, consideró que la mejora en algunos indicadores de las economías avanzadas obedece principalmente a los estímulos fiscales y monetarios que pusieron en práctica los gobiernos a partir del estallido de la crisis financiera en el otoño de 2008. Por ello, abundó, un retiro prematuro de esos estímulos aumenta el riesgo de que ocurra el riesgo de una doble recesión. La economía latinoamericana fue, en términos regionales, la más afectada por la crisis del año pasado, según confirmó el informe, que es elaborado de manera conjunta por la ONU, la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) y las cinco comisiones regionales de Naciones Unidas, entre ellas la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal).

La Jornada, p.25, (Roberto González Amador).

"China creció 8.7% en 2009 y su PIB alcanzó 4.91 billones de dólares"

La economía de China creció 8.7 por ciento en 2009 con respecto a 2008, cifra que el gobierno calificó de esencial para generar más empleos para los mil 300 millones de habitantes del país asiático, informó la agencia de noticias Xinhua. De acuerdo con la fuente, el director de la Oficina Nacional de Estadística (NBS), Ma Jiantang, indicó que el producto interno bruto (PIB) alcanzó los 4.91 billones de dólares en 2009. Los analistas pronostican que China se apoderará del lugar que ocupaba Japón como segunda economía mundial, sólo detrás de Estados Unidos. Además, desbancará a Alemania como primera nación exportadora. Japón anunciará los datos de su PIB más recientes el próximo mes y es posible que su economía se haya contraído 6 por ciento en 2009.

La Jornada, p.25, (Notimex y Dpa).

"Saldrá Opel de Bruselas; despedirá a 2,500 obreros"

La planta de Opel en la ciudad belga de Amberes será cerrada y sus 2 mil 500 trabajadores perderán su empleo, según anunció hoy en Bruselas la empresa automotriz alemana. "Estamos conscientes de lo que esta decisión supone para los empleados en Amberes y para sus familias, y junto con ellos lo lamentamos", aseguró el director ejecutivo de Opel, Nick Reilly, quien en conferencia de prensa intentó explicar los motivos de la dramática decisión. "La industria del automóvil está en declive y las previsiones de ventas (del modelo estrella producido en Amberes, el Astra) también. Lo fabricaremos en Corea. Es económicamente más viable para nosotros", aseguró. Opel intenta así evitar la "duplicación" de productos similares —o iguales— de la marca que se fabrica en instalaciones diferentes. Lo cierto es que el cierre de Amberes ya tiene fecha: el verano próximo.

La Jornada, p.27, (Dpa).

POLÍTICA:

Estatal:

"Acuerda Garrigós obras con Adame"

En una intensa gira por las colonias y poblados de Cuernavaca, que concluyó hasta las ocho de la noche de ayer, el presidente Manuel Martínez Garrigós convocó a los capitalinos estar al tanto de las obras y proyectos que implementará su administración, al poner en marcha la pavimentación de calles, inauguración de obras y alumbrado público. Resaltó que tras su encuentro con el gobernador Marco Adame Castillo, surgieron acuerdos que más adelante se traducirán en hechos para la ciudad. En la reunión con el mandatario estatal, el miércoles por la noche, el edil capitalino refirió que no sólo abordaron el proyecto del segundo piso sino en general, proyectos de infraestructura y de desarrollo que necesita Cuernavaca. "Es natural que el alcalde de Cuernavaca se reúna con el gobernador, en lo personal tengo una excelente relación institucional con él; y lo que acordamos es apoyar el desarrollo de la capital del estado".

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Israel Mariano).

La Jornada Morelos (José Luis Garcitapia)

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/83030-adame-castillo-apoya-el-programa-de-obras-encuernavaca-asegura-alcalde

"Envían manual de género a policías"

Para garantizar que la atención de las mujeres víctimas de violencia sea la adecuada una vez que piden ayuda a la autoridad, el Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM) entregó ayer el Manual para la Secretaría de Seguridad Pública en la atención con perspectiva de género a mujeres en situación de violencia, mismo que pretende sea un eje rector en el manejo de estos problemas sociales. El manual, que se elaboró gracias a recursos federales del Fondo para la Transversalidad con Perspectiva de Género 2009, gestionado por parte del IMEM, fue diseñado para las y los servidores públicos de la SSP como un instrumento de orientación y actuaciones efectivas para la atención de la violencia contra las mujeres.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

"Marco Adame: no se investiga a funcionarios del gobierno"

Ninguna autoridad federal tiene abierta investigación alguna en contra de funcionarios del gobierno, por supuestos delitos relacionados con el narcotráfico o la delincuencia organizada, señaló el gobernador Marco Adame Castillo. El mandatario confirmó su disposición para concretar el encuentro propuesto por los integrantes de la Junta Política y de Gobierno del Congreso, para abordar, temas relacionados con la seguridad en Morelos y otros. Adame Castillo destacó que su gobierno "ha colaborado y colaborará en todo esfuerzo de información para que se deslinde responsabilidad de cualquier funcionario", y en disposición permanente de atender ese y otros requerimientos, así como "absolutamente comprometido en la lucha por la seguridad, para colaborar de manera coordinada con el gobierno federal y en todo esfuerzo que tenga por propósito garantizar la seguridad de los ciudadanos". Reiteró que no ha recibido ninguna notificación sobre alguna investigación a funcionarios o integrantes de su administración.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García y José Luis Garcitapia)

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/83042-marco-adame-no-se-investiga-a-funcionarios-del-gobierno-

"Presentan juicio contra Roque G."

El Congreso del estado recibió ayer la demanda de juicio político en contra del ex alcalde de Cuernavaca, Roque González Cerezo, para quien exigen una sanción de inhabilitación de 12 años para no ejercer cargos públicos, por cometer omisión en el desempeño de su encargo como alcalde sustituto y por desviar recursos en perjuicio de la sociedad. La demanda de juicio político contra el ex alcalde panista y de la que *El Sol de Cuernavaca* tiene una copia en su poder, fue presentada a la Secretaría General del Congreso por el Consejero Jurídico del Ayuntamiento de Cuernavaca, Alfredo de la Torre y Martínez, en su calidad de ciudadano y ante el exhorto emitido por los diputados locales que piden el inicio del procedimiento político.

El Sol de Cuernavaca, p.p.4, (Alberto Millán).

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia)

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/83026-presentan-solicitud-de-juicio-politico-contra-roquegonzalez

"Reactiva el Congreso su página web"

Mientras que el presidente consejero del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), Eleal Acevedo Vázquez, fijó un plazo de 15 días al Congreso del estado, a partir del pasado miércoles, para dar a conocer información a través de su portal de internet, el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Othón Sánchez Vela, anunció que la página de internet ya puede ser consultada. El consejero asistió personalmente al Congreso del estado para pedir al presidente de la Mesa Directiva, Othón Sánchez Vela, firmar un convenio que asegure que este poder dará a conocer la información que la ley considera como de oficio. Reconoció que hasta esta semana se han acumulado cuatro quejas en el IMIPE, porque ciudadanos han pedido información que tiene que ver con los gastos que han ejercido los legisladores, pero hasta el momento no se les ha dado respuesta. El pretexto, dijo el consejero, es que no se han terminado los trámites de entrega recepción, pues el Congreso del estado sufrió una serie de problemas cuando se cambió al secretario general de la Cámara de Diputados.

La Unión de Morelos, p.3, (Sergio Gómez).

"Entrega Mayela Alemán unidades básicas de vivienda en el poblado de Coatetelco"

Ocho familias fueron beneficiadas por el modelo Supera DIFerente y el proyecto Mi Casa DIFerente implementados por el gobernador Marco Adame Castillo. La presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos, Mayela Alemán de Adame, entregó este jueves ocho unidades básicas de vivienda. Las beneficiadas fueron ocho familias de la comunidad de Coatetelco, municipio de Miacatlán, quienes recibieron la vivienda por medio del modelo Supera DIFerente y el proyecto Mi casa DIFerente con la aportación de sólo 5 mil pesos.

La Unión de Morelos, p.16, (La Unión de Morelos)-

El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2356:entrega-dif-en-coatetelco-unidades-basicas-de-vivienda-&catid=42:local&Itemid=63

"DIF Cuautla reparte mil 20 cobertores"

Familias de escasos recursos y personas de la tercera edad, los favorecidos Programa Cubriéndonos del Frío del Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de Cuautla, que preside María Isabel Carvajal Beltrán de Güemes, se repartieron un total de mil 20 cobertores que fueron donados por autoridades municipales, asociaciones civiles y público en general, para entregarlos a familias de escasos recursos en esta temporada invernal. Al respecto, la presidenta del DIF, María Isabel Carvajal Beltrán de Güemes, señaló que con el programa se está apoyando a personas de la tercera edad, así como a familias de escasos recursos y grupos vulnerables, con el objetivo de otorgarles un cobertor para cubrirse de los frentes fríos que azotan esta zona.

La Unión de Cuautla, p.7, (Rosendo Alvarez) y Diario de Morelos, p.3, (Brenda Ramírez).

"Inicia DIF estatal distribución de desayunos escolares en Mazatepec"

Con la participación de más de una centena de infantes de este lugar, el sistema DIF estatal en coordinación con el DIF Nacional y la Secretaría de Salud, la mañana de este jueves dieron el banderazo de inicio de la distribución de desayunos escolares calientes y fríos, los cuales serán distribuidos en planteles educativos de la entidad. En el acto, que tuvo lugar en el auditorio municipal de esta localidad, se concentraron más de una centena de menores de los grados de preescolar y de primero y segundo de primaria, quienes recibieron desayunos, de ellos, el frío contiene leche entera natural, fruta fresca deshidratada, barra de arroz inflado con cacahuate y cocoa, galleta sabor naranja y barra integral, productos que contienen azúcar extraída del agave, la cual es natural y no hace daño y evita la obesidad, lo que contribuye a que los niños estén sanos. En el caso de los desayunos calientes contienen sopa, un platillo y postre.

La Unión de Jojutla, p.3, (Nora Domínguez).

"Inicia Carnaval de Jiutepec 2010, el más importante del estado: Rabadán Calderón"

El claustro bajo del ex convento de Santiago Apóstol, ubicado en el centro de Jiutepec, fue el escenario en donde el presidente municipal Miguel Ángel Rabadán Calderón, junto con algunos integrantes de su cuerpo edilicio, dio inicio de manera formal a las actividades que se desarrollarán con motivo del carnaval más importante de la entidad, el Carnaval Jiutepec 2010.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia)

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/cultura/83034-inicia-carnaval-de-jiutepec-2010-el-mas-importante-del-estado-rabadan-calderon

"Avalan mercantes orden en el ALM"

Los comerciantes del mercado Adolfo López Mateos se pronunciaron a favor del restablecimiento del orden en este centro comercial. En la reunión que sostuvieron con autoridades del ayuntamiento, señalaron que los problemas que enfrentan se deben precisamente a la oposición de algunos grupos para que las autoridades municipales asuman la administración del mercado. Manuel Rodrigo Gayosso Cepeda, secretario del Ayuntamiento, estableció que está en marcha la auditoría para conocer en qué se invirtieron los recursos económicos que ingresaron en los últimos tres años, toda vez que en el mismo convenio se establecía la rendición de un informe mensual a las autoridades municipales, lo cual no se realizó. Los comerciantes pidieron al ayuntamiento no permitir más la anarquía en este centro de abasto, al asegurar que a las uniones les corresponde únicamente gestionar las demandas de sus agremiados ante la autoridad y no la administración del mercado.

Diario de Morelos, p.8, (DDM Redacción).

Nacional:

"Documenta Al asesinatos y amenazas contra activistas"

Amnistía Internacional (AI) presentó ayer su informe denominado Exigiendo justicia y dignidad. Defensoras y defensores de derechos humanos en México, en el que da cuenta de 15 casos de asesinatos, amenazas y ataques contra activistas ocurridos entre 2007 y 2009. Nancy Tapias Torrado, investigadora de AI, señaló ayer que México es el país "más peligroso de la región para la actividad que realizan las defensoras y defensores de derechos humanos; incluso más que Colombia y Guatemala. Aquí al activista (su labor) le puede costar la vida y el gobierno (mexicano) no está haciendo lo suficiente para resolver el problema". El director de Amnistía Internacional sección México, Alberto Herrera, en la presentación del informe refirió: "Aquí, en la primera fila del auditorio, hay sillas vacías con una rosa blanca en memoria de los defensores de derechos humanos asesinados en México. Otra silla está vacía y sin flor: es la del único preso de conciencia que tiene AI en la región de América Latina, Raúl Hernández. También hay una corona en memoria de la primera defensora de derechos humanos asesinada este año".

La Jornada, p.6, (Víctor Ballinas).

"Da la bienvenida SG al análisis del organismo"

La Secretaría de Gobernación (SG) fijó su postura ante el informe de Amnistía Internacional (AI) denominado Exigiendo justicia y dignidad. Defensores y defensoras de los derechos humanos en México, y dio la "bienvenida" a la recomendación de ese organismo para crear un mecanismo que proteja a los activistas y periodistas. La dependencia aseguró que el gobierno federal tiene como prioridad garantizar la seguridad de los defensores y que actúa con el escrutinio permanente de organismos públicos y no gubernamentales dedicados a esta materia.

La Jornada, p.6, (Fabiola Martínez).

"Rechaza Gómez Mont reelección de gobernadores y revocación de mandato"

El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, rechazó la reelección de gobernadores y la revocación del mandato como elementos que pudieran ser incluidos en la eventual aprobación de la reforma política. Ante cuestionamientos de académicos de El Colegio de México, el funcionario criticó también las coaliciones electorales que sólo ven la coyuntura y no un programa de gobierno. Los investigadores de El Colegio de México expusieron ante el secretario, quien esta semana inició una ronda de foros para promover la iniciativa de reforma política del presidente Felipe Calderón, lo que en su análisis representan aciertos, omisiones e incluso excesos de ese proyecto.

La Jornada, p.8, (Fabiola Martínez).

"Si la libertad de expresión se desborda puede afectar la equidad, señala el IFE"

Como parte de las conclusiones de los pasados comicios, el Instituto Federal Electoral (IFE) subraya —en el libro blanco, entregado al Congreso— que uno de los puntos "críticos" en la aplicación de la reforma en la materia fue la regulación de la propaganda de campañas no sólo en cuanto al acceso a los medios de comunicación, sino también en relación con el ejercicio de la libertad de expresión. Es necesario reconocer, agrega el documento, que la libertad de expresión no es un valor absoluto, porque si se desborda puede afectar la equidad. En el documento —entregado ya en ambas cámaras—, el organismo destaca además el importante impacto financiero que tuvieron las reformas constitucionales y electorales que realizó el Congreso en 2007 y 2008, las cuales permitieron abatir costos de la aplicación de aquéllas en México.

La Jornada, p.9, (Alonso Urrutia).

"Iniciativa de medios, prioridad"

El presidente de la Comisión de Radio y Televisión, el perredista Carlos Sotelo, dijo que propondrá a su grupo que una de las prioridades fundamentales para el próximo periodo ordinario de sesiones que empieza el primero de febrero, sea la reforma a la legislación en materia de medios y tecnología de la información y comunicación. El perredista manifestó que "estás reformas quedaron pendientes en diciembre pasado. El Partido Acción Nacional se comprometió y su palabra está empeñada para que en el periodo que inicia en febrero se debata y se elabore el dictamen que reforme la Ley de Radio y televisión", sostuvo.

La Jornada, p.10, (Víctor Ballinas).

"Evitar abusos contra mujeres, prioridad para el consulado de México en Nueva York"

La protección de la comunidad inmigrante mexicana, la defensa de sus derechos laborales y un innovador programa de asistencia contra el abuso de las mujeres están entre las prioridades del consulado de México en Nueva York, informó hoy el cónsul Rubén Beltrán, al rendir su informe anual ante medios y representantes de la comunidad mexicana. Al detallar la gestión del consulado durante 2009 y sus proyectos para 2010, Beltrán indicó que la labor de este consulado tiene un enfoque general "pro hispano, pro inmigrante, pro derechos humanos". El consulado está encargado de una área triestatal (Nueva York, Connecticut y Nueva Jersey), donde se encuentran entre 700 mil a 1.1 millón de connacionales, y para maximizar el alcance y fortalecer los esfuerzos para atender a esta comunidad se han creado una serie de "alianzas estratégicas" con diversas entidades gubernamentales y de organizaciones civiles (entre ellos sindicatos, iglesias, grupos de defensa de derechos y comunitarias) con las cuales se comparten "agendas convergentes", explico Beltrán en conferencia de prensa.

La Jornada, p.11, (David Brooks).

"Siguen desaparecidos en Haití 47 mexicanos; acepta la SRE "errores" en la localización"

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) lamentó ayer los errores de comunicación que ha tenido en la localización de mexicanos que se encontraban en Haití el día del sismo, y reiteró su compromiso de seguir trabajando para dar con el paradero de 47 connacionales. El reconocimiento de la cancillería ocurrió luego de las denuncias hechas por familiares de desaparecidos en torno a que la dependencia "ha caído en confusiones y ha cometido errores" que los lesionan.

La Jornada, p.13, (Georgina Saldierna).

"Analiza Gobernación dar asilo a los haitianos que lo soliciten"

El gobierno mexicano analiza la posibilidad de otorgar visas humanitarias a haitianos que soliciten residir en territorio nacional, en atención a la tradición de asilo de México y en beneficio de los derechos humanos de los ciudadanos de una nación colapsada, informó la Secretaría de Gobernación, la cual ya inició el análisis respectivo, en coordinación con otras dependencias y organizaciones no gubernamentales vinculadas con el fenómeno migratorio. En tanto, el ministro consejero haitiano, Pierre Moise Dorce, reveló varias que familias mexicanas se han dirigido a la embajada de su país con la intención de adoptar niños que quedaron huérfanos a consecuencia del reciente terremoto. Aclaró que para ello es necesario establecer claramente las condiciones de este procedimiento, en caso de que pueda llevarse a cabo.

La Jornada, p.14, (Fabiola Martínez, José Antonio Román, Georgina Saldierna, Carolina Gómez y Jesús Aranda).

"Edifican cuartel militar junto a rancho de los Zavala, donde Calderón acude a descansar"

El gobierno federal edificó un cuartel militar junto al rancho San José, propiedad de la familia de Margarita Zavala Gómez del Campo, esposa del presidente Felipe Calderón, y lugar de descanso del mandatario, aceptó la Presidencia de la República ante una solicitud de datos hecha al Instituto Federal de Acceso a la Información pública (IFAI). Las obras en el rancho, ubicado en la región de los volcanes Popocatépetl e Iztaccíhuatl, tienen como propósito "garantizar la seguridad del titular del Ejecutivo federal y de su familia, de conformidad con lo previsto en el artículo 4, fracción I, del reglamento del Estado Mayor Presidencial", señala el documento del IFAI.

La Jornada, p.15, (René Ramón).

"Topos: si te tocas el corazón no avanzas"

Los Topos Tlatelolco y los Topos Cancún empacaron ya lo que queda de su equipo. Este incluye, desde luego, a Sofi, su perrita rescatadora raza schnauzer. Se van este viernes. Ellos son los rescatistas mexicanos que se independizaron del protocolo de salvamento en caso de desastre de la ONU que la Marina-Armada y la Secretaría de Gobernación de México aplicaron a rajatabla. Este manual de escritorio, que algunos especialistas consideran que a partir de este desatre sin precedente debe revisarse, establece que en las primeras 72 horas debe concluirse el procedimiento de búsqueda y rescate. Por tanto, en ese instante su función concluye. Para contradecirlo estuvo la imagen que ayer impactó las primeras planas de diarios de todo el mundo, cuando los Topos Cancún sacaron de los escombros de la catedral a una anciana, Anna Zizi. Ella iba cantando sus salmos a Dios, después de permanecer nueve días enterrada viva. La restricción del gobierno mexicano provocó que cerca de 20 rescatistas mexicanos que fueron traslados a Haití en vuelos extraordinarios programados por la Secretaría de la Defensa, con un fuerte acento propagandístico, fueran regresados a México dentro de las primeras 24 horas, algunos con apenas cinco horas de trabajo en las zonas de desastre. En los mismos vuelos de la Armada regresaron a México carpas, plantas de luz y equipo que aquí se requieren desesperadamente. Los topos no aceptaron las condiciones que desde el día 16 les propuso la directora de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación, Ana Lucía Hill, apenas hicieron su arribo al aeropuerto Tousaint Louverture. Y partieron por su cuenta y bajo su propio riesgo -palabras de la funcionaria- a los territorios ignotos del desastre telúrico donde, siempre en las palabras de Hill, la desesperación estaba pasando a la fase de la violencia sin control.

La Jornada, p.20, (Blanche Petrich/ I).

"Hacienda abrió 10 mil nuevos expedientes de clientes sospechosos"

A causa de la creciente actividad delictiva en el país, la Secretaría de Hacienda abrió durante el año pasado cerca de 10 mil nuevos expedientes de clientes del sistema financiero nacional de quienes se sospecha pudieran estar relacionados con operaciones ilícitas. Con 9 mil 629 casos más, la cifra de personas que realizan operaciones financieras y a las que les aplica una vigilancia y seguimiento especiales, llegó a 35 mil 806 el año pasado, lo que representó un crecimiento de 37 por ciento respecto de los que se tenían en 2008, revelan informes de la dependencia. En lo que se denomina "expediente consolidado", las autoridades fiscales acumulan información y reportes del sistema financiero nacional sobre los movimientos de recursos y operaciones clasificadas como inusuales, sospechosas y preocupantes, ya sea que se hagan en bancos, casas de cambio o casas de bolsa, con tarjeta de crédito, valores o en efectivo, y sin importar que se realicen en moneda nacional, extranjera, piedras o metales preciosos.

La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso).

"Hoy, audiencia pública en la Corte sobre el IETU"

Los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) escucharán hoy en audiencia pública a quienes presentaron amparo en contra de un impuesto, a los legisladores que aprobaron el tributo y a los funcionarios que lo aplican. De esta manera, los 39 mil 844 quejosos, representados por seis abogados, tratarán de convencer al pleno de ministros en que el impuesto empresarial a tasa única (IETU) es inconstitucional. Esto, en víspera del inicio formal de la discusión de este asunto programada para el próximo lunes. En la audiencia tomarán parte, entre otros, los presidentes de las mesas directivas de las cámaras de Diputados y Senadores, Javier Ramírez Acuña y Gustavo Enrique Madero, respectivamente; el subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda, José Antonio Meade; y el procurador fiscal, Javier Laynez Potisek. *La Jornada, p.27, (Jesús Aranda).*

"Recibe el secretario de Educación, Alonso Lujambio, pliego petitorio del SNTE"

Luego de recibir el pliego general de demandas 2010 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio Irazábal, se comprometió a analizar el documento, tomando en cuenta mejorar las condiciones laborales del magisterio, pero también las restricciones presupuestarias para el presente año. En un acto protocolario muy breve, al que no acudió la profesora Elba Esther Gordillo, el secretario general del SNTE, Rafael Ochoa Guzmán, entregó el pliego de demandas, en el que por segundo año consecutivo se incluye exigencias adicionales por incumplimiento de la SEP en relación con los compromisos ya pactados con el sindicato.

La Jornada, p.38, (José Antonio Román).

Internacional:

"Sí hay gobierno en Haití, asegura enviado de Sarkozy al país devastado"

El enviado plenipotenciario del presidente Nicolás Sarkozy, Michel Pinot, ofreció hoy el primer espaldarazo internacional a la fisurada imagen del presidente René Préval: El gobierno haitiano existe, no está ausente de la escena de la catástrofe, dijo en rueda de prensa. Cierto que es una administración siniestrada y muy desorganizada, pero que ha hecho mucho, aunque esto no sea visible para la sociedad. Informó que el presidente René Préval y el primer ministro Jean Max Bellerive le solicitaron apoyo a Francia para volver a poner en operación al gobierno federal que perdió, entre mucha de su infraestructura, nada menos que el Palacio Nacional, el Ministerio y el Palacio de Justicia, el de Interior, Salud Pública, Relaciones Exteriores, Turismo, Cultura, Condición Femenina, Finanzas, Banco Central, Aduana, entre otros. Todo esto es hoy un montón de escombros, sólo en la capital. En el interior los daños son mayores. Muchos edificios públicos no se colapsaron pero están inservibles, con sus estructuras fisuradas. Un buen porcentaje de sus empleados murió. No tanto trabajadores de base, que salían del trabajo a las cuatro de la tarde. Muchos de los muertos del sector gubernamental eran cuadros técnicos y dirigentes –directores de área, mandos medios, especialistas en sus áreas– que con frecuencia abandonaban sus oficinas después de las 6, 7 y hasta 8 de la noche, dependiendo de las cargas de trabajo. El terremoto ocurrió a las 4:50 de la tarde.

La Jornada, p.18, (Blanche Petrich).

"La presencia militar en Haití será a largo plazo, afirma EU"

La presencia de miles de tropas de Estados Unidos en Haití será a largo plazo, con el objetivo de ayudar al país caribeño a recuperarse del devastador sismo, dijo hoy Alejandro Wolff, embajador adjunto estadunidense ante la Organización de Naciones Unidas (ONU). El Banco Mundial (BM) anunció el jueves que renunciará a los pagos de deuda de Haití por los próximos cinco años, mientras que el Fondo Monetario Internacional (FMI) dijo que su propuesto préstamo sería sin intereses hasta finales del 2011. Tales medidas de dichas instituciones contribuirían a liberar más recursos para la reconstrucción del país tras el devastador terremoto. Caroline Atkinson, portavoz del FMI, dijo que la propuesta de un préstamo de 100 millones de dólares para Haití será considerada para aprobación el 27 de enero. El presidente haitiano, René Préval, y su primer ministro, Jean Max Bellerive, justificaron el impresionante despliegue militar de Estados Unidos en su país para acudir en su ayuda al afirmar que han llegado a petición del gobierno. Préval negó que estén bajo tutela de la ONU o de Estados Unidos y aseguró que no existe un bloqueo ideológico para aceptar la ayuda de países como Venezuela y Cuba. Wolff presidió una rueda de prensa junto con el coordinador humanitario de la ONU, John Holmes, en la que, además del embajador haitiano, se encontraban presentes los representantes ante el organismo de Brasil, Uruguay, Francia y Canadá para mostrar su apoyo al país caribeño en las tareas de reconstrucción y ayuda humanitaria. La Jornada, p.19, (Afp, Dpa y Reuters).

"Fallo de la SCJ de EU favorece participación de empresas en las campañas electorales"

Al anular casi un siglo de doctrina y leyes, la Suprema Corte de Justicia de Estados Unidos determinó hoy que el gobierno no puede prohibir la plena participación de grandes empresas y otras organizaciones en la elección de candidatos, ya que eso sería una violación del derecho de la libre expresión enmarcada en la Constitución. Con ello definió que las empresas tienen los mismos derechos que los individuos en torno a la libre expresión política. Ahora, las empresas podrán gastar sin restricciones en esfuerzos para apoyar, u oponer, a candidatos presidenciales o legislativos federales, algo que anteriormente tenía límites establecidos por doctrina, leyes, y fallos anteriores de la misma Suprema Corte. En una respuesta casi inmediata, el presidente Barack Obama calificó la decisión como un revés para la democracia. Con este fallo, la Suprema Corte ha dado luz verde a una nueva estampida de dinero de intereses especiales en nuestra política. Es una victoria mayor para las grandes petroleras, los bancos de Wall Street, las empresas aseguradoras de salud y los otros intereses poderosos que emplean su poder cada día en Washington para ahogar las voces de los estadunidenses comunes. Instó a legisladores a desarrollar una respuesta fuerte a la decisión, y varios líderes demócratas expresaron su intención de trabajar para restablecer las limitaciones sobre el gasto empresarial y de otras grandes organizaciones, incluso sindicatos, en los procesos electorales federales.

La Jornada, p.21, (David Brooks).

"Protesta contra Guantánamo; más de 40 detenidos"

Más de 40 activistas fueron detenidos después de realizar actos de desobediencia civil en el Capitolio, en protesta por el incumplimiento de la promesa de Barack Obama de clausurar Guantánamo este 22 de enero, por el empleo de la tortura y las condiciones en que están los prisioneros. Las detenciones ocurrieron después de una marcha —muchos vestidos con los trajes anaranjados de los reos en Guantánamo— desde la Casa Blanca y la Suprema Corte en el acto organizado por Witness Against Torture. "Estábamos tan esperanzados el año pasado. Pero Obama rompió su promesa de cerrar Guantánamo".

La Jornada, p.21, (David Brooks).

"Limitará Obama actividades de bancos; reacciona Wall Street"

El presidente Barack Obama anunció este jueves un plan para limitar el tamaño y las actividades de los bancos estadounidenses y de las empresas financieras, en un intento por combatir los excesos corporativos y la toma de riesgo desmesurado, que inmediatamente provocó una caída en Wall Street. La medida establece que los bancos no podrán ya contabilizar riesgos fuera de sus balances a partir del 15 de noviembre próximo. La Casa Blanca apunta, sobre todo, al sector de la banca de inversión, que primero aportó enormes ganancias a entidades con negocios de alto riesgo, para después ser uno de los principales causantes de la crisis financiera.

La Jornada, p.23, (Afp y Dpa).

"Preocupa a Francia expropiación de supermercados Éxito"

Francia expresó este jueves su "preocupación" por la decisión de las autoridades venezolanas de expropiar las tiendas de la cadena de supermercados Éxito, del grupo francés Casino, y confió en que se dispersen los "malentendidos" al respecto. "Francia está preocupada por las acusaciones de prácticas especulativas y por las medidas adoptadas sobre las tiendas Éxito y Cada, que pertenecen al grupo francés Casino", declaró el portavoz del ministerio francés de Relaciones Exteriores, Bernard Valero. Indicó que 'Francia confía en las autoridades venezolanas para que los malentendidos con la empresa francesa puedan disiparse rápidamente".

La Jornada, p.25, (Afp).

"Rechazan en California limitar uso de la mariguana"

La Suprema Corte de Justicia de California desechó una iniciativa de ley que buscaba imponer límites en la cantidad de posesión de mariguana a personas que la utilizan como terapia en alguna enfermedad, reportaron hoy autoridades judiciales. Con el voto unánime de los jueces magistrados, la propuesta pretendía establecer límites en la posesión de mariguana y con ello cambiar parte de las medidas que fueron aprobadas por los votantes en California en 1996. En ese año, los californianos aprobaron la proposición 215 que permite a personas con enfermedades, como cáncer y otros males crónicos, consumir mariguana con fines medicinales, con el propósito de poder enfrentar las molestias que su padecimientos les presenta.

La Jornada, p.36, (Notimex).

"Cierre temporal de 1,500 comercios, determina el gobierno de Venezuela"

El gobierno venezolano ha ordenado el cierre temporal de unos mil 500 comercios acusados de aumentar precios tras la devaluación decretada por el presidente Hugo Chávez en enero, informaron este jueves las autoridades. El Instituto para la Defensa de las Personas en el Acceso a los Bienes y Servicios (Indepabis), junto a la Guardia Nacional, ha aplicado la medida a más de la mitad de los 2 mil 400 minoristas inspeccionados a nivel nacional desde que fue aplicado el ajuste cambiario hace dos semanas. En medio de este plan de fiscalización, Chávez expropió la red de hipermercados Éxito alegando que la filial de la francesa Casino incurrió en delitos de especulación por remarcar precios y acaparar bienes. *La Jornada, p.27, (Reuters).*